

を見ることの出来る日本の「あればこそ」とたる寂な壁と、清楚な木目に囲まれて、眼に青空や青葉の色がそれは寧ろ生理的快感だといわれたそうだが、それも「開先生は毎朝便通に行かれるのを一つの樂しみに数えられるにも掃除の行き届いた画の風情は心をなしませる。激石京都や奈良の寺院の、あの昔風の、うすすら、いかになります。

このために実際に竹を接いたようである。でも浴室は、趣味これこそ木に竹を接いたようである。しかし、木自体を接するといつても済むけれども、画スタイルばかりが白くつる／＼光っていらっしゃれたら、そ／＼年数が経つて、板や柱に木自体の味が出て来た時に映りが悪い。出来たのうちちはまだいゝが、追いつ分をあのケバケバしいスタイルにしては、いかにも全体井、柱、羽目板等に結構な日本材を使つた場合、一部木造にしているが、経済や実用の点からいは、スタイルを張ること嫌がつて、お客様の風呂場を純然たるスタイルを人へ——引用者) 健楽園主人は浴槽や流しにスタイル書いています。

ウオーターフロントといづ言葉からばくが思ひ浮かべる。その時には、この言葉がこんなに人口に膾炙するとは思わなかつた。しかしいま考えてみれば、水べりをウオーターフロントといづ言葉が使われるよつにつた。

ウオーターフロントといづ言葉を考えさせられる。くるる、そんな気味あいの電話である。耳をすませていていたが、いふやうになつた。そつ長い電話ではない。一七七番は天気予報の番号だが、その一七七番が逆にかかつて昭和が終つた。何か感想を書いたら、しきりに電話をさう。

どあなたたの言葉の一つを「キーワードにして自由に論じながら選んだ理由を述べたうえで、「」つるつるしたものの「もの」に対するあなたの言葉を選び、その以下の文章を読み、著者のいづ」つるつるした

つたい何だろ。谷崎潤一郎は『陰翳禮讃』の中について「水に」じまない「水際のイメージ」、これはいつまで、この水を滲みとおらせないつるつるしたイメージは、逆ではない、と考えておきた。その順序の関心はそのような場所に向かうようになつた。その順理由が現れてきた時、この言葉は登場してきました、人々が現れてきて、水を弾く水際のイメージがひとつの心を撫むこの国に、静かであれ喧騒にみちてあれ、とにかく、つ「静か」であれば「蟬の声」さえが「岩」に「しみ入る」語になかつた。

透せないイメージの水際を示す言葉は、これまで日本におけるようが「水際・水へり」、水に隣接しながら、水を漫砂と水がなじむ、そつした情景である。岸壁や運河における情景は、全て、あの「打」といづ言葉に代表されるよる語で「水へり」、「水際」という言葉から思い浮かべられるとしている。それは水を漫透させない。水を弾く。日本イルかそれと類似のものに盛り固められていて、つるつるのことは、何よりも、あのブルの水際である。それはタ

価の対象となる。

現がどの程度正確かつ豊かであるか(表現力)が評価的・独創的発想が盛り込まれているか(発想力)、表に構成するか(構成力)、論述の中にどのよう論理的解力、理解に基づく自己の所見をどのよう論理的構成、発想、表現などの能力を評価することにある。これは一〇〇字以内とする。その目的は受験生の理解、形式の解答が求められる。試験時間は九〇分、字数の領域から読解資料が与えられ、問に對して論述じの試験では、広い意味での社会科学・人文科学

❖法学部の論述力について

(九〇分)

けれども、考へてみたところでは、出でてくるのはどうしてかで聞いたり、よくなき物言ひだけだらう。いふやうに耳を傾けていはるのと、自分の中に、ただ無言の電話などに耳を傾けていはる。あらゆるオーディオ・クロノトを感じる。それは被状地盤と水を隔ててゐる一枚のつるを隔てる。しかしそれは水と水を隔ててゐる一枚のつるしたがラスチック板といつてある。それが何かをせきとめていはる。その板には、それで水位差のあるものが隔てられていていはうのではなはい。その板をはねたり、水位差は同じ。板をひとつでも水は流れない。たゞタクタクであるよつて感じたのだ。

八〇年代後半の日本の大部分の住民が、なぜ「ウォーターフロント」だひきよせられるか。「つるつるした水」を彈く、「じうした水」へりに心ひかれるか。あの湾岸道路から望まれる東京のウォーターフロントは、最初日本人の生活に廻る「真っ白磁器」として現れたもの拡大した姿なのかも知れないなどと思つてみる。そこでは「見える部分が堅固でつるつるしてゐるだけ、見えない部分の運営を揃発する」。たとえば、西欧の石造りの古来からある都市で、最近になつて「ウォーターフロント」に人々が眼を向ければ、じめたななどいいう話をきかない。ほく達は自分達のいる場所がやがてくる大地震に「液状化」して反応する地盤の上にあるといふことをうすうす感じればこそ、「つるつるした」「硬い」ウォーターフロントひかれている。ウォーターフロントは、たしかにあの陰翳があるの、

の「は、その最も対極性の強い場所に現れ、しかも谷崎のような感受性の持主には、「あまりと云えは無縫千萬」、見える部分が清潔であるだけ見えない部分の連想を挑発させる」ものを感じられたのである。(中略)

う。樂東の廁には床に細長い掃き出しがある。おそれく古来で、虫の音や雨の音、鳥の声が聞かれる。おそれく古來の俳人は、「風流は寒きものなり」といふのは正しい。「風流は寒きものなり」といふのは正しい。ホーリー洋便所で、スチームの温氣がしてゐるなどは、ほんとにいやなものだ。

といふことで、谷崎は、普通の住宅で、いつづ日本式の廁を採用しようとしましたが、最も問題になるのは、便器だといふ。廁を清潔に保つために、水洗式の淨化装置をつけ、床をタイル張りにすれば「風雅」や「花鳥風月」とは全く縁が切れてしまう。彼処がそんなに「はつと明るくて、おまけに四方がまう白な壁だらけでは」漱石先生のの生理的快感もおぼつかない。そこで自分は、淨化装置は導入したもの、自分の家にはタイルを一切用いないよううだした。そして困ったのは、「便器であつた」というのこの谷崎の言葉は、あの水を弾く、「つるつるしたるもの」が日本の生活に入れられる最初の一例の一つが、廁の「真っ白な磁器」だったことを教える。

〔出典〕 加藤典洋「背中の効用」(一九八九年)同「天やはり空白のままがいい。それが、背中の効用なのだ。

せる。背中の空白そのものを陰翳にする。しかし背中は、

の空白に耐えきれず、背中に紋様を刻み、背中に語ら

「せなで泣いてる唐獅子牡丹」。時にひとは、その背中

のは、何と人性のしくみに合致した事実だらうか。

か見えない」。去つていく人が背中しか見えないといいうことだ。トイドがいうように、「去つていく人は背中し

人体で最も広い、のっぺりした部分は実は背中だとい

で、何をも避けなかつたのである。

しが「知らないふり」して、「知らないふり」するとい

いた。話されるじとを避けられた話題はなかつた。しか

のいきさつを話し、皆が「知らないふり」してそれを聞

ららないふり」してその女性の噂をし、その女性との離婚

いた。やがて一人がその女性の話をはじめた。彼らは「知

集まりで隣りあわせる場面にふつかつたことがある。そ

つての妻と新たに結婚し、さらには離婚した男性と、ある

カナダにいた時、ある女性と離婚した男性が、そのか